

OFICINAS:

San Roque, 29, MAHON.

El Grano de Arena

ABONO:

Un mes. . . 0'25 ptas.

El que no está conmigo está contra mi.

San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

REVISTA CATOLICA

CONSAGRADA AL CORAZON DE JESUS

CON APROBACION DEL ORDINARIO

El que no recoge conmigo desparrama.

San Lucas cap. XI vers. 14 á 28

Núm. 74

SÁBADO 29 DE AGOSTO DE 1896

AÑO II

—SUMARIO—

I. Evangelio de la Dominica.—II. La fuente de la humildad, Apólogo, por J. R. G.—III. Roma.—IV. España.—V. Extranjero.—VI. Notas sueltas.—VII. La semana.—VIII. Boletín Religioso.

EVANGELIO DE LA DOMINICA

Tomado del Evangelista S. Mateo cap. VI

“En aquel tiempo: Dijo Jesús á sus discípulos: Ninguno puede servir á dos señores; porque ó tendrá aversión al uno y amor al otro, ó si se sujeta al primero mirará con desden al segundo. No podeis servir á Dios y á las riquezas. En razon de esto os digo: no os acongojeis por el cuidado de hallar que comer para sustentar vuestra vida, ó de donde sacareis vestidos para cubrir vuestro cuerpo. ¿Qué no vale más la vida ó el alma que el alimento, y el cuerpo que el vestido? Mirad las aves del cielo como no siembran, ni siegan, ni tienen graneros, y vuestro Padre celestial las alimenta. ¿Pues no valeis vosotros mucho más sin comparacion que ellas? Y ¿quién de vosotros á fuerza de discursos puede añadir un todo á su estatura? Y, acerca del vestido, ¿á qué propósito inquietaros? Contemplad los lirios del campo como crecen y florecen. Ellos no labran, ni tampoco hilan: sin embargo yo os digo que un Salomon en medio de toda su gloria se vistió con tanto primor como uno de estos lirios. Pues si una yerba del campo que hoy es, ó florece, y mañana se echa en el horno, Dios así le viste, ¿cuánto más á vosotros, hombres de poca fé? Así que no vayais diciendo acongojados: ¿Dónde hallaremos con que vestirnos? como hacen los paganos, los cuales andan ansiosos tras todas estas cosas; que bien sabe vuestro Padre la necesidad que de ellas tenéis. En fin, buscad primero el reino de Dios y su justicia, y todas las demás cosas se os darán por añadidura.”

COMENTARIO

Estos dos señores que simultaneamente no podemos seguir, son Jesucristo y Satanás; el amor de Dios y el amor del mundo. Es tan imposible unir estos dos extremos como armonizar la luz con las tinieblas, la virtud con el vicio, la verdad con la mentira... Otra de las enseñanzas que hemos de sacar de este Evangelio, es la confianza que debemos tener en Dios, Padre comun de

todos los cristianos, y cuan errados van aquellos que en lugar de Dios confían en otra cosa ¡Ay de ellos!

Los negocios nos van mal, los tributos, los pleitos, las quiebras han reducido nuestra fortuna á la nada, ó no tenemos algun protector, pues si-gamos el consejo del Espíritu Santo: *Habe fiduciam in Domino*. Ten confianza en Dios.

LA FUENTE DE LA HUMILDAD

APÓLOGO

La otra noche soñé que se encontraron en el camino de la vida la caridad y el odio.

La caridad, matrona de radiante belleza, vestía modestamente.

El odio era todo una llaga.

Y sucedió lo que sigue:

La Caridad, dirigiéndose al Odio.—Pobre enfermo, ¿cómo te llaman? ¿A dónde vas de ese modo?

El Odio.—Soy el Odio, hijo de la soberbia y de la envidia; voy á infestar el mundo con esta podre que me corroe.

Por ella, los altos oprimirán y despreciarán á los humildes, y los humildes, avaros de la posición de los altos, se levantarán para derribarles; la guerra entronizará á la muerte y la discordia al desconcierto. Yo gozaré con esta desdicha.

Y tú, mujer que me interpeles, ¿quién eres?

La Caridad.—Hijo mío, siento inmenso placer en encontrarte. Soy la Caridad. Por todas partes te busco. Mi mision es remediar la desgracia, y la tuya me tiene acongojada.

El Odio.—La dulzura de tu voz me conmueve. Me llamas hijo cuando soy tu mayor enemigo. Te huyo, y tu solicitud me encuentra. En mí llevo la herencia de mis padres; déjame, el

mal me impulsa á hacer mal y á tí te rechaza.

La Caridad.—No te marches... Debes sufrir mucho. ¿Y cómo gozas con el daño ajeno?

El Odio.—Sí, sufro mucho; me odio á mí mismo. Mi goce en el ajeno daño no es goce; le llamo así, porque es expansión de mi vida, toda dolor: hacer daño.

La Caridad.—Tu enfermedad es grave; no tienes una pulgada sana. Ven, ven conmigo: te llevaré á una fuente en cuyas aguas, de seguro, encontrarás la salud.

El Odio.—¿La salud es hermosa?

La Caridad.—Tanto que el que la posee, puede hacer bien.

El Odio.—¿El bien es hermoso?

La Caridad.—Como los rayos del sol que fertilizan la tierra.

El Odio.—Tu palabra me atrae, pero mi condición me separa de tí.

Me miro, y mi fealdad me espanta... Me seduce ataviarme con la belleza de la salud y del bien... Voy contigo á esa fuente, en cuyas aguas según dices, he de encontrarla.

La Caridad.—Subamos esa cuesta.

El Odio.—Es muy agria.

La Caridad.—Apóyate en mí y no temas.

El Odio (marchando).—Estas piedras me destrozan los piés.

La Caridad.—Adelante.

El Odio.—Las zarzas que cierran el camino me hieren.

La Caridad.—Adelante.

Cuesta arriba se me perdieron. Luego los volví á ver en un lugar amenísimo. Entre un bosque de encinas de agradable sombra, brotaba de una peña agua extraordinariamente pura, que por sí misma había hecho en el suelo limpia taza, donde iba depositándose.—Sobre la peña había una cruz á la cual estaba adherida estrechamente una yedra fresquísima. Debajo de la cruz se leía, esculpido en la piedra: «Fuente de la humildad.»

El Odio se bañó en la taza de la fuente y salió bueno. No se conocía.

Al volver en sí de su sorpresa se arrojó á los piés de la Caridad, y entre lágrimas y sollozos,

le pidió que le adoptara como hijo, ya que le había dado vida nueva.

La Caridad lo adoptó, cambiándole el nombre; le puso *Amor*.

Cuando desperté, estaba la Caridad empleando al Amor en sembrar la dicha por el mundo.

J. R. G.

ROMA

Desde el año 1870 la primera procesion pública, tan grata al devotísimo pueblo romano, ha salido de la ilustre Basílica de San Lorenzo en Dámaso, según acostumbraba hacerse en una dominica de Julio en honor del Sagrado Corazon de Jesus. Ha sido la primera que en veinticinco años ha permitido el Gobierno, y aun circunscribiendo mucho la carrera de la misa. El gozo de la compacta multitud era indescribible: todos los balcones estaban adornados como en los antiguos tiempos. El recogimiento y devoción fueron admirables, y no tuvo que lamentarse el menor desorden. Este ejemplo, sin embargo, no bastó para que el Gobierno permitiese en el Transtiber la solemne procesion de Nuestra Señora del Carmén, cual imagen suele transportarse desde su iglesia á la de San Crisógono, de los padres Trinitarios, donde se le dedica devota fiesta y octavario. Persuadieron al Gobierno á no permitir la las amenazas de un Círculo anticlerical del Transtiber. Así es que la imagen de la Santísima Virgen fué trasladada á dicha iglesia de San Crisógono sin pompa alguna; pero el religioso pueblo transtiberino la suplicó con usura, rodeando en número de seis mil la veneranda Imagen (que tuvo que transportarse á brazos de seglares y sin acompañamiento de sacerdotes, sin Cofradías y sin luces á causa de la prohibición de la Autoridad) y gritando: «¡Viva Maria!» en todo el trayecto. Las funciones octavarias fueron devotísimas y la veneranda Imagen fué restituida á su iglesia con las mismas demostraciones, ó sea con una procesion no ordenada, pero en la que reboaba el más vivo entusiasmo. El odio anticlerical desfogóse obligando á que se retirara una música que los católicos situaron en la plaza. Los transtiberinos, empero, se desquitaban haciendo

una entusiasta demostración al Cardenal Macchi al salir de la iglesia de San Crisógono, terminada la función del último día. El pueblo gritaba unánime: «¡Viva María! ¡Viva la Italia católica!» y los anticlericales tuvieron que presenciar impasibles esta escena por temor de salir mal librados si promovían algún disturbio.

ESPAÑA

Atentado en el Monasterio de la Rábida.— Sabido es ya que del Monasterio de la Rábida partió Colón para el Nuevo Mundo! pues bien, en las fiestas celebradas últimamente en conmemoración de aquel acontecimiento ha tenido lugar una tentativa que podía haber costado la total ruina de aquel histórico Monasterio.

Verificábase en él una función religiosa, cuando en el momento de elevar el sacerdote la Sagrada Forma, un guardia civil observó que un hombre dejaba al pie del altar un objeto que despedía fuerte olor á trapo quemado.

El individuo de la benemérita acercóse á ver que era aquello, y abvirtiendo que era una bomba la cogió y apagó la mecha. Acto seguido pudo detener al que la había depositado.

Ya entonces algunos fieles, que como el guardia vieron dejar el explosivo, abandonaron el templo, produciendo alguna confusión.

El sujeto detenido por el guardia fué por él registrado y se le hallaron otras dos bombas.

—*Robo sacrilego en Toledo.*— En la mañana de ayer se ha descubierto un robo importante cometido en la Catedral de Toledo.

Con motivo de la novena que se está celebrando á Nuestra Señora de Sagrario, la sagrada imagen estaba expuesta á la veneración de los fieles en el altar mayor luciendo sus más valiosas alhajas, algunas de ellas de mérito extraordinario.

Pues bien: diciendo Misa en dicho altar un Canónigo notó la falta de un pectoral que ostentaba la imagen, y abiéndose fijado más al terminar observó con gran sorpresa que faltaban también otras joyas de gran precio.

Comunicada la observación á las autoridades civiles y eclesiásticas, procedieron éstas á reconocer la imagen, y echaron de menos el magnífico pectoral adornado de brillantes y esmeraldas, re-

galo del Cardenal Cisneros, y de gran valor; unos pendientes de brillantes, dos pulseras también adornadas de piedras preciosas, un anillo regalo del Cardenal Mendoza, gran número de perlas de valor considerable y un brillante negro de gran tamaño.

Calculan algunos en 50.000 duros el valor de lo robado, pero se cree que asciende á mayor cantidad.

En el palacio arzobispal se tuvo conocimiento del echo á las ocho de la mañana. El Cardenal Monescillo se afecto mucho.

No se explica bien cómo ha podido cometerse el robo, pues todas las noches se quedan vigilando el interior de la catedral cuatro personas armadas y algunos perros mastines.

Créese que los ladrones penetraron en la catedral en la tarde anterior, ocultándose bajo la carroza de la Virgen, y verificaron el robo entre seis y nueve de la noche, hora en que no hay vigilancia, pues los encargados de ella no entran en servicio hasta las nueve; que una vez que se apoderaron de las alhajas, se volvieron á ocultar en el mismo sitio y salieron esta madrugada al ser abiertas las puertas del templo.

Doy esto como vercion que circula, pues inmediatamente de ocurrido el suceso se han personado en la catedral el juez, la guardia civil, los inspectores de policía y el fiscal de la Audiencia, Sr. Rubio Juncosa, los cuales practican diligencia en averiguación de los autores.

Han sido detenidos los cuatro sujetos que vigilaban la catedral por si pudieran tener responsabilidad.

La opinion está excitadísima, no se habla de otra cosa en Toledo.

Numeroso publico acude á la catedral deseoso de adquirir noticias, siendo de notar la actitud de las mujeres del pueblo, las cuales lloran á las puertas del templo.

Tan acendrada es la devoción que hay aquí á la Virgen del Sagrario, que los autores del hecho lo pasarían muy mal si cayeran en poder de la muchedumbre, que está indignadísima.

Este es el tercer robo cometido en la catedral á la virgen del Sagrario.

Censúrase la falta de vigilancia, y no se con-

cibe cómo queda abandonada tanta riqueza todos los días, puesto que, como va dicho, la iglesia queda sola de seis á nueve.

Dícense que importantes elementos de la población piensan publicar una hoja excitando al vecindario para ver si de esta manera pueden auxiliar la acción de la justicia en el descubrimiento de los criminales.

EXTRANJERO

De la infortunada República del Ecuador nos dice un celoso correspondiente:

«La furia liberal se encrucece más cada día. Las persecuciones y encarcelamientos se efectúan día por día, no solamente en seculares, sino en sacerdotes.

La mayor parte de los señores Canónigos están escondidos, notificados que dejen el país. El ilustrísimo señor arzobispo igualmente se ha ocultado. La mano de Dios pesa, pues, sobre el Ecuador. Este pueblo, antes tan valiente cuando se ha tocado á sus creencias católicas, hoy se ha llenado de un terror pánico.

La prensa católica está enmudecida, pues como no hay sino una imprenta, ésta se ha visto amenazada de ser destrozada por las hordas liberales, y su dueño ha tenido que cerrarla.

Haec dos meses que el redactor del periódico católico «El Industrial» se encuentra oculto; desde ese lugar ha sacado cinco números hasta que, á consecuencia de las amenazas, se ha cerrado la única imprenta, esperando continuar cuando se calme la furia liberal.

Se ha inaugurado una logia masónica en esta capital, siendo el del discurso un masón cubano. El católico pueblo del Ecuador va comprendiendo que la guerra de Cuba es obra exclusiva de la Masonería; así, pues, en la inmensa mayoría no tienen el más pequeño apoyo moral ni mucho menos material los revolucionarios cubanos.

Los Capuchinos de Ibarra y Tubascan fueron expulsados de un modo villano por orden de Alfaro. A consecuencia de esto y los ultrajes cotidianos al clero y católicos de la República, en algunos pueblos han comenzado escaramuzas por sacudir el yugo despótico y tirano del Liberalismo. Esto ha dado margen para que el dictador

tomara medidas aterradoras é inicuas contra el clero y los católicos.

Repito, pues, que la mano de Dios pesa sobre esta infortunada nación; pues sólo así se puede comprender que unos pocos miserables dominen y pisoteen los derechos de la inmensa mayoría.

La prensa liberal que hasta en poblaciones pequeñas se ha establecido, hace su propaganda anticatólica de un modo descarado, y va corrompiendo al pueblo y preparando á hundir en sus abismos al país.

Quizás Dios se apiade de esta nación y lleguen días más bonancibles.

—*Donativo imperial.*—El Czar de Rusia ha dado mil rublos (2.650 francos) al Rdo. P. La-grange, Dominicó superior del convento de San Estéban en Jerusalén, en agradecimiento al envío que dicho religioso le hizo de su obra *San Esteban y su santuario*.

Esta liberalidad del Emperador de Rusia, demuestra la situación adquirida por la escuela de estudios bíblicos que con tanto acierto dirigen los PP. Dominicó en Jerusalén.

NOTAS SUELTAS

Voz de alarma.—El penúltimo número de la autorizada y respetabilísima Revista titulada «La Lámpara del Santuario», ha dado voz de alarma á los católicos españoles, informándonos de un suceso gravísimamente trascendental relacionado con la desastrosa guerra de Cuba.

«Informes, dice, de alto y respetabilísimo origen nos aseguran que la guerra separatista de Cuba y los chispazos de rebelion que se notan en Puerto Rico y Filipinas son obra de la Masonería, del Satanismo, que pretende establecer su cuartel general en la perla de las Antillas, para desde allí desecristianizar y paganizar á la jóven América, y arrojarse luego sobre Europa y ver de concluir con el Catolicismo que aún nos queda».

A decir verdad, no puede tener posición más estratégica el cuartel general que los sectarios quieren elegir como centro de sus satánicos planes. Porque la Antilla, en primer lugar, está muy cerca de América, además de esto, está situada precisamente entre el antiguo y el nuevo

mundo; y sobre estas dos ventajas tiene la de estar rodeada de mar por todas sus bandas y costados, lo cual es parte para que con el mayor sigilo puedan fraguarse en aquella soledad las más ocultas maquinaciones infernales, y puedan luego con facilidad ser exportadas desde la isla á los dos continentes de América y de Europa.

Añade «La Lampara del Santuario» que los pormenores de este plan son verdaderamente satánicos, y que hoy por hoy no puede ser ella más explícita acerca de este asunto. Al mismo tiempo nos da cuenta de la campaña espiritual que ya han emprendido muchas casas religiosas y muchas agrupaciones de católicos, los cuales se han, por decirlo así, juramentado santamente para alcanzar de la misericordia del Señor, por medio de ayunos y penitencias, que desbarate estos planes de Satanás. Recuerda finalmente la piadosa «Revista» á todos los católicos, que oren con fervor, que oren con vivas instancias, y que oren y que supliquen de algún modo extraordinario *por el logro de la intencion importantísima que Jesucristo conoce.*

Con igual encarecimiento recomienda lo mismo EL GRANO DE ARENA á sus lectores, y en la misma manera suplica á toda la prensa católica que haga circular estas noticias para que cunda la voz de alarma, á fin de que todos los que de católicos se precien puedan unir sus oraciones á las muy fervorosas que están elevándose al cielo por el logro de la intencion que se ha indicado.

LA SEMANA

Otra y van mil. El martes, otra sensible desgracia dejó consternado á este vecindario. Uno de los que se ocupaban en el desgüace de la fragata «Mendez Muñoz», cayóse con tan mala suerte que quedó cadáver casi en el acto. Dios haya tenido misericordia de su alma y consuele á la familia del finado.

Después de haber permanecido algunos días en Menorca, el Secretario del Exmo. é Ilmo. señor Obispo de Mallorca Dr. D. Ramon Garcés, salió el martes para Palma.

Días pasados tomó posesion de la Comandan-

cia de Marina de esta Provincia, el nuevo comandante D. Antonio Alonso Rodriguez Sanjurjo.

Las oficinas de dicha comandancia han sido trasladadas á la calle Isabel II núm. 12.

Con el vapor directo del jueves embarcó para Barcelona y Valencia nuestro amigo el Presbítero D. Sebastián Juan, Catedrático del Seminario.

Tambien salió con dicho vapor D. Pedro N. de Valderrama, comandante que ha sido de esta Provincia marítima y capitán de nuestro puerto.

El jueves con el vapor-correo llegó á esta ciudad D. Federico Pareja Pbro. Beneficiado del Concordado. Sea bien venido.

El día 3 del actual se efectuó con gran solemnidad en el convento de Madres Agustinas de Binijámin la traslacion del cuerpo de la Beata sor Josefa María Santa Inés, del nicho donde se hallaba depositada, á la nueva capilla en la iglesia de dicho convento. Dicho tierno y religioso acto fué presidido por el Ilmo. Sr. D. Salvador Castellote, Obispo electo de esta Diócesis.

Se ha fijado el mes de Noviembre para que embarquen los 20.000 hombres que irán á Cuba, después de los 40.000 que van á salir ahora.

El resumen de las tropas enviadas desde que comenzó la guerra, es el siguiente:

Generales, 40; Jefe, 597; Oficiales, 4.891.—Total, 5.528 de oficialidad.

Sargentos, 3.461; Soldados, 118.696.—Total, 122.157 de tropa.—Total, 127.685.

Hace pocos días que el Canónigo de Jerez, don Salvador Rendon y Palomino, entregó á un conocido joven la cantidad de 1.500 pesetas para él y sus dos hermanos, restitucion que hacía un penitente que había cobrado de más al padre de los referidos jóvenes.

¿Cuando se presentará un caso de estos entre los hermanos...?

Se susurra que pronto seran enviados á Filipinas 14 mil hombres; pues cada dia van soltando chispas de rebelion y filibusterismo. Pobre España! y pobres de nosotros!

Leon XIII acaba de dirigir una carta al presidente de la sociedad de periodistas católicos alemanes cuyos primeros párrafos nos complacemos en traducir para conocimiento de nuestros lectores.

He aquí el texto:

«Querido hijo: Entre los medios que á nuestro parecer pueden contribuir más eficazmente al desarrollo de la vida moral y religiosa, la prensa católica debe ocupar uno de los primeros lugares. Por eso no desperdiciamos ninguna ocasion de excitar á los buenos católicos, ya por nuestras exhortaciones, ya por nuestros consejos, ya por medio de distinciones honoríficas, á que presten su preferente atencion y sus solícitos cuidados á la prensa católica...»

Estas autorizadas palabras del Soberano Pontífice nos demuestran toda la importancia de la buena prensa, único medio eficaz de combatir los malos efectos de la prensa anticatólica y liberal.

Hemos tenido el gusto de visitar el establecimiento de Plateria que recién restaurado se ha abierto al público en la calle del Rosario n° 9. Allí encontrará el público un nutrido surtido de alhajas de oro y de plata del más esquisito gusto. El mayor elogio que se puede hacer de dicho establecimiento es el de que cuenta 56 años de existencia.

Con el vapor directo ha regresado hoy á esta ciudad el abogado D. Juan Orfila, digno diputado por Menorca. Bien venido sea.

Por conducto fidedigno sabemos que solamente los alumnos del Seminario Central de Valencia pueden actualmente graduarse en dicho Centro, debiendo los que son de fuera pedir permiso á S. S. el Papa para obtener los grados académicos.

Mañana con el vapor-correo salen los soldados destinados á Cuba; bajarán al muelle para despedirlos además del Exmo. Sr. General Gobernador Militar y los Sres. Jefes y Oficiales francos de servicio, la brillante música del Regional.

Esta mañana se ha cantado una solemne Misa de Requiem en Ntra. Sra. de Gracia, en sufragio

del alma de D. Manuel Conforto, hermano de nuestro amigo el Tonsurado D. Gabriel Conforto Tudurí.

Un militar noble y caritativo.—Leemos en nuestro colega «El Diario de Mataró»:

«En el sorteo de capitanes efectuado en el segundo batallón del regimiento de Almansa le correspondió marchar á Cuba á D. Antonio Rodriguez Martinez, quien perteneciendo al batallón cazadores de Barcelona como teniente fué destinado á Melilla, recibiendo allí la noticia de haber fallecido su esposa dejándole seis hijos en el mayor desamparo.

Como hoy se halla en idénticas circunstancias que entonces, su marcha á Cuba dejaria huérfanos de padre á quienes ya desde hace tiempo lo son de madre; pero como en nuestro ejército no faltan almas nobles y generosas, al tener conocimiento de haberle tocado bola negra a su compañero señor Rodriguez, el capitan de la zona de reclutamiento de esta ciudad D. Antonio Huertas y Moles se ofreció espontáneamente para ir á Cuba en substitucion de aquél, cuyo generoso y desinteresado acto, que nos complacemos en hacer público, ha sido puesto en conocimiento de la superioridad para su resolusion.»

Correspondencia

Sr. Dr. de EL GRANO DE ARENA.

Mahón.

San Luis 27 Agosto de 1896.

Solemnísimos fueron los cultos que el martes se dedicaron en esta Iglesia Parroquial, al glorioso Patron de este pueblo, San Luis. La Misa de Comunión celebrada á las siete y media estuvo muy concurrida, acercándose á la Sagrada Mesa un buen número de fervorosas almas, devotas del Santo Rey. Ataviado el Altar Mayor con los mejores adornos que la iglesia posee, cantóse á las diez solemne Misa á tres voces, interpretándose los *Kiries*, *Gloria* y *Credo* de Rossi, *Sanctus* y *Agnus Dei* de Eslava *Benedictus* de Hernandez. Fué celebrante nuestro celoso Ecnómico Rdo. Sr. D. Cristóbal Timoner, Pbro., asistiéndole los Rdos. Sres. Pons y Marqués. En el ofertorio panegirizó las glorias de

San Luis, con la elocuencia y sencillez que le caracterizan, el Rdo. D. Ambrosio Carabó, Presbítero.

Por la tarde, después de solemnes Vísperas y del canto de una preciosa composición religiosa con acompañamiento de harmonium y violín, organizóse lucida procesión á la que asistió numeroso concurso de fieles, cantándose el *Iste Confesor* y llevando la veneranda Reliquia del Santo el Rdo. Sr. Ecónomo. De regreso á la iglesia entonóse el *Te-Deum* mientras que el pueblo adoraba la Santa Reliquia. Dióse luego principio á la novena, hermoso trabajo de una entusiasta admiradora del Santo, con Padre Nuestros y Coplas cantadas. ¡Dígnese el Señor premiar abundantemente el celo desplegado por nuestro digno Ecónomo, Rdo. Sr. Timoner y demás Clero Parroquial; no menos que á todos los Reverendos Sres. Sacerdotes y demás que en tal festividad tomaron alguna parte!

MISCELANEA

Un pobre Lázaro cuenta su última desventura:

—No había comido hacía dos días; por lo que, desesperado, me eché al Sena, de donde me sacó un marinero. Pues bien: á él le dieron veinticinco francos. y á mí... nada!

Haciendo la limpieza de un gabinete, un gallego se descuidó y una chispa de la chimenea prendió fuego en un cortinaje.

A las voces del gallego acudió otro criado de la casa, y cogiendo el pucheruelo en que se calentaba el agua para afeitarse el amo, fué á verterla sobre la llama.

—¡No!—le gritó el gallego.—¡Con esa agua no!

—Pero ¿por qué?

—Porque no apagaría el fuego; está muy caliente.

Solución á la Charada del número anterior, MARIQUITA:

132

compasión para las mujeres y los niños. Esto permitió al Coronel hacer algunas indagaciones respecto á las leyes y costumbres de los caribes y especialmente sobre si son sanguinarios y les gusta alimentarse de carne humana, conforme les atribuye la opinion en Europa.

Nada mas falso que esto, dijo Pedro: ellos son caníbales, hombres que comen la carne humana, pero esto es por accidente, pero no como costumbre ó gusto de la nacion en general. Si devoran á sus enemigos, es unicamente en el ardor de la lucha, en medio de los trasportes de la victoria y esto sobre el mismo campo de batalla. Y no quieren ser llamados salvages, porque este nom-

129

ordenó llevar dentro de la canoa su hamaca, armas y algunos utensilios de su choza. Entonces conforme las costumbres de estos bárbaros hecha la libacion al buen espíritu nos embarcamos en número de cincuenta entre mujeres y hombres. Al cabo de dos dias llegamos á esta isla. Como era la primera vez que en el espacio de cuatro años mi Señor me había hecho compañero de su viaje, yo saqué de esto el feliz presagio de ver pronto el término de mi cautividad, porque en alguna de las costas en que abordáramos, no dudaba que me encontraría con europeos, quienes podrían proporcionarme medios para escaparme. Poco preveía los medios por los cuales se-

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de la semana

Domingo 30 Agosto.—Ntra. Sra. de la Consolación, S. Arsenio mártir y Sta. Rosa de Lima virgen

Lunes 31.—S. Ramon Nonnato confesor y San Amado obispo y confesor.

Martes 1.º Septiembre.—S. Gil abad y 12 hermanos mártires y Sta. Ana profetisa viuda.

Miércoles 2.—S. Antolín mártir y S. Estéban rey de Hungría confesor.

Juésves 3.—Stas. Dorotea y Eufemia vírgenes y mártires y S. Simeon Estilita, el Joven, penitente.

Viernes 4.—Stas. Rosalia y Rosa de Viterbo vírgenes y Stos. Ammiano, Casto y Magno mártires.

Sábado 5.—S. Lorenzo Justiniano obispo y San Urbano mártir.

CULTOS

PARROQUIA DE SANTA MARÍA

A las 10 Misa mayor y explicacion del Sto. Evangelio por el Sr. Cura Ecónomo, y á las 11 la última. Por la tarde á las 3 y media Vísperas, Completas y rezo del Santo Rosario.

Viernes.—A las siete el Apostolado de la Oracion tendrá Misa de Comunión con el Señor de manifiesto.

PARROQUIA DE NTRA. SRA. DEL CARMEN

Domingo.—A las 10, Misa mayor con explicacion del Santo Evangelio por el Sr. Regente Por la tarde,

Vísperas, Rosario y enseñanza del Catecismo.

Viernes —A las 7 de la mañana Misa de Comunión para los devotos del Deífico Corazon. Al anochecer, exposicion del Copon, Rosario y el ejercicio propio del primer viernes de mes.

Sábado —A las 7 y media misa rezada, para los devotos de la Virgen Al anochecer, Rosario y visita, concluyéndose con el canto de la Salve Regina.

PARROQUIA DE SAN FRANCISCO

Domingo.—A las 10 la Misa conventual con el Sto. Evangelio explicado por el Sr. Ecónomo. Por la tarde á las tres y media Vísperas y Rosario.

AYUDA PARROQUIA DE LA CONCEPCION

Continúan las Cuarenta-Horas, estando el Señor de manifiesto desde las 6 y media de la tarde hasta las 8 de la noche.

APOSTOLADO DE LA ORACION

Mañana, después de Misa última, la Sección de Caballeros, tendrá junta ordinaria en el «Centro Católico».

PARROQUIA DE SAN LUIS

Domingo —A las 9 y media Misa Mayor con explicacion del Sto. Evangelio. Por la tarde, á las 2 y media, después del rezo del Sto. Rosario, se practicará el piadoso ejercicio de la Novena dedicada al Sto. Titular.

Los días laborables se practica dicho ejercicio al anochecer.

Viernes —Comunión reparadora en la Misa primera, y por la noche el ejercicio propio del primer Viernes de mes, con exposicion de S. D. M. plática y acto de Consagracion.

130

ría restituído á mi querido amo!

Al término de su brutal convite el cacique, emborrachado por el brandi, me ordenó le llenase otra vez la copa; yo imprudentemente me aventuré á hacerle presente de una manera suave, la afrenta que se inferiría á sí mismo, pero en vez de tener esto como una prueba de mi buena voluntad, me agarró por el cuello exclamando ¡infeliz! perro blanco, tu ciertamenté me has robado, muere y puedan tus mil almas ir á los mares á aumentar las tempestades y los fuegos del Cielo! Diciendo esto me dió diferentes puñaladas con un cuchillo, pero felizmente ninguna me dió en el corazon y tuve suficiente fuerza para

131

retirarme; y no obstante la pérdida de sangre gané la cueva, en la cual caí del todo exhausto y hubiera perecido, mi querido amo, en aquel lugar.

Leonor y Ambrosio que habían escuchado con mucha atención la narracion de Pedro, estaban altamente indignados contra el cacique y espresaban su indignacion con palabras muy duras, pero Pedro, esforzándose en mitigarles, les hizo la observacion de que los caribes son unicamente caprichosos y crueles cuando se les contradice. Ellos no pueden, les dijo, sufrir se les haga observacion alguna, su orgullo sobre este punto es incon vencible, pero son humanos y sienten gran